
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  水城台 

 

□ 日時   平成 28年 8月 28日（日）午前 10時～午前 11時 37分 

 

□ 出席者  （市民） 40人（当該区：35人 その他：5人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、教育部理事、上

下水道部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午前 10時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午前 10時 2分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午前 10時 3分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午前 10時 40分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午前 11時 34分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午前 11時 37分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

高速道路が、同朋の方まで斜めに走ってい

る。塀が大野所市側はあるが、太宰府市側

はない。粉塵や騒音がひどいので、ずっと

要望している。観光的配慮ならば、透明な

ものにすればいい。大野城市側ができて、

さらにひどい。 

（市長） 

高速道路公団が窓口ですが、横の斜面の管理

ができていない。斜面が森のようになってい

る。とにかく草刈り、木の伐採をお願いして

いる。ご要望の件も、合わせて話をしていま

す。 

計画は現在白紙なのか。 （市長） 

私が聞いた限りではありません。しっかり出

していきたい。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

まほろば号について。 

路線と時間帯の見直しをしてほしい。8 時

50分のバスは、バスが遅れると乗り継ぎが

うまくいかない。電車との兼合いもよくみ

て時間帯を決めてほしい。 

また、水城ケ丘から先は、バスもない。西

鉄下大利駅・ＪＲ水城駅まで伸ばせば利用

客も増えるのでは。 

 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

洗出の渋滞でバスが足止めされ、乗り継ぎ

のバスが先に出ていったこともある。昔は

市役所直行があったのに、不便になった。 

 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

まほろば号について。 

高齢者は非常に助かっている。水城線・国

分線周りは時間通りだが、内山線は遅れる。

乗り継ぎに 30 分から 1 時間待ったりもす

る。時間表をもう一度検討してほしい。 

（地域づくり課長） 

それだけ利用されているということで、うれ

しく聞いておりました。ダイヤにつきまして

は、非常に問題があることと思っています。

バスの遅れは交通渋滞が関係しています。ご

意見は受け止めながら、ダイヤ改正があった

際には業者と検討していきたいと思います。 

また乗り継ぎの件ですが、昔は長い距離をバ

スが走っておりまして、大変遅れていまし

た。その対応として考えだされたものが、乗

り継ぎ方法でございます。全体のスムーズな

運行のためのシステムでございますので、ご

理解いただければと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

夏祭り会場について。 

水城の公園はせまい。水城台と水城ヶ丘合

同で、歴史スポーツ公園で行いたい。 

 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

ふるさと納税について。 

無駄づかいＮＯも良いが、歳入を増やす方

法もあるのではないだろうか。知恵を出し

て、積極的に取り組んでほしい。 

（総務部長） 

現在全国では、返礼品合戦が過熱し、本来の

趣旨と異なるものとなっている状況もあり、

国からは換金性のある返礼品を禁止するよ

うな勧告も出ました。 

しかし、本市でも検討していないわけではご

ざいませんで、9月議会に、返礼品について

提案をしていく予定でございます。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

まほろば号について。 

都府楼前駅のバス停を、囲いのあるもの、

できれば冷暖房を完備したものにしてほし

い。 

（地域づくり課長） 

今の乗り継ぎ制度を考えますと、待合室の整

備は必要かと思っています。今後のご意見の

一つとしてお受けいたします。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

いきいき情報センターの 2階駐車場に上が

るスロープには「再徐行」と書いてあった。

「最徐行」の間違いでは、と所長に言った

ら、市の管財課に言ったが何も返事がなか

ったと言われた。なぜ所長なのに伺いを立

てねばならないのか。抗議したら 1週間で

消えた。皆気づいていたはずなのに、放置

していたのが問題。もっとスピーディーに

対応すべきだったのでは。市長は気づかれ

たか。 

（市長） 

気づきませんでした。 

気づいてさっさとしなければいけないだろ

う。業者に対しても早急にやり直しをさせ

るべきだった。 

 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

水城台東公園（通称ゲートボール場）横か

ら、国分小学校に抜ける階段の道がある。 

通学路としては指定されていないが、災害

時に公園から体育館へすぐ移動できるし、

整備していただきたい。 

通ってはいけない道ならば、完全に封鎖す

るべきだし、通れる道なら整備してほしい。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

（参加した市民） 

以前お願いしにいったら、史跡地だからと

文化財課に案内された。 

（副市長） 

道路かどうか確認します。史跡地だったと記

憶しています。まず、使っていいものか、ど

この管理なのかを確認させてください。 

（参加した市民） 

でも、あの道は暗いから、子どもたちが通

るとなると大変不安がある。 

（経営企画課長） 

賛否両論あるという事も受けまして、確認い

たします。 

【後日回答】 

国分小裏登山道の件について。 

当該地は一般的な道路ではありませんが、現

状は、登山道や散歩道として利用されてお

り、土地については史跡地のため文化財課の

管理になります。 

平成 28年 9月 2日に現地を確認したところ

石段 9カ所の破損を確認しました。 

そのため、水城台自治会長と協議し、石段 9

カ所を 10月 28日までに補修完了予定です。 

質

問

者

10 

意

見

１ 

組織・人を大切にしていかなければいけな

い。職員の意識・モチベーションを高める

何か施策があれば、市長の意見を聞きたい。 

（市長） 

窓口の対応が悪いと言われた事もあります

が、案内をしてくれたという事も聞きます。

私は各課の朝礼を回ることもしています。

300余職員がおりますので、コミュニケーシ

ョンをとることはご指摘のとおり大事と思

います。人口に対する職員の数も少ないた

め、イベントなどを抱えるとそれに追われて

しまうという形です。体制づくり・外へ勉強

にいく機会・意欲を高めることは必要と思っ

ています。 

質

問

者

11 

意

見

１ 

市ホームページに市長の部屋があり、フェ

イスブックをしていると言われたが、見て

いる人はいるのか。フェイスブックは登録

しないと見えないだろう。あらかじめ言っ

ておくべきである。 

（市長） 

現在毎日 70～80人くらい見ていただいてい

ます。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

12 

意

見

１ 

水城台には小さい子どもが増えている。水

城台公園には古いブランコが 1 台あるの

み。水城ケ丘には新しい遊具があるのだか

ら、水城台も新しい遊具がほしい。 

（市長） 

国分校区の中では、坂本の公園が非常に新し

い遊具が入って充実しております。今のご意

見ありがとうございます。 

質

問

者

13 

意

見

１ 

他市の人から、太宰府市は金がないと言わ

れる。 

（市長） 

市内には大きな企業がありません。史跡地が

市内 15％を占め、宗教法人・学校法人が多

く、法人税が少ない状況です。人口は増えて

いますし、なんとか企業誘致できないかと考

えています。今後収入を増やすことは大きな

課題かと思っています。 
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